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Пс.5:2-4 «Услышь, Господи, слова мои, уразумей 

помышления мои. 3 Внемли гласу вопля моего, 

Царь мой и Бог мой! ибо я к Тебе молюсь. 4 

Господи! рано услышь голос мой, – рано 

предстану пред Тобою, и буду ожидать».  

Верующий человек переживает различные моменты на пути следования за Богом.  

Вопиять – это не просто молиться об обыденной нужде. Это вопль к Богу как к последней 

надежде. У каждого человека есть некое время ожидания. Ожидание нового неба и земли, 

ответов на собственные нужды и т.д. 

Легко молиться, когда ты сокрылся в Боге и чувствуешь Его присутствие. Когда берешь 

пост – это особое время смирения перед Богом. Но ждать всегда трудно. Тяжелее всего – 

догонять и ждать. Способность терпеливо ожидать зависит от духовной зрелости человека. 

Ребенку ждать особенно тяжело. Духовно незрелому человеку также тяжело ждать. Иногда 

пост вместо смирения приводит человека в состояние требования чего-то от Бога: я 

постился, поэтому Господь мне теперь должен. Это неправильное состояние сердца. 

Вопрос: а сколько нужно ожидать? Было бы проще, если бы нам сказали, сколько именно. 

Но когда не знаешь, ожидать тяжело. 

Авраам. Господь сказал ему, что размножит и благословит его. Авраам поверил Господу. 

По-человечески иногда нам хочется помочь Богу спасти ситуацию. А Бог говорит, что 

выход есть. Когда Бог сказал, тогда неплодная Сарра забеременела и родила. Это принесло 

великое благословение для народа Израильского. 

Сколько ожидать? Ожидай, пока не придет ответ. В ожидании порой мнения людей и 

страх перед людьми подталкивают нас к решениям, которые неугодны Богу. 

Саул. Саулу пророк Самуил сказал ожидать 7 дней, чтобы после этого прийти и принести 

жертвоприношение. Саул ожидал, но не дождался (1Цар.13) и вмешался в то, чего не 

должен был делать. 

Не смотри на мнение людей. Так часто ожидание сковывает нас мнением людей. Иер.17:5 

«Так говорит Господь: проклят человек, который надеется на человека и плоть делает 

своею опорою, и которого сердце удаляется от Господа».  

Иосиф. У Иосифа когда-то был сон, что снопы братьев поклоняются его снопу. Он 

рассказал сон братьям, за что они его возненавидели, продали в рабство. Из рабства он 

попадает в темницу. Порой и в нашей жизни пророческое слово есть, а ничего не 

происходит. 

Давид. К Давиду пришел пророк Самуил, помазал его в царя над Израилем. Но сразу после 

этого ничего не произошло. Потом была победа над Голиафом. Потом преследование 

Саулом. И, казалось бы, что, когда Бог предает Саула в его руки, Давид не поднимает руки 

на помазанника Господня. Это пример глубочайшего смирения и веры. 

Если Господь призвал нас к служению, то не нужно лезть по головам. Помазание никуда не 

денется. То, что Бог сказал, обязательно сбудется. 

Так часто мы похожи на людей, которые блуждали, как овцы, и совратились каждый на 

свою дорогу. И пытаемся ходить путями, которые не определил Бог. 

Во время ожидания самые дорогие люди не всегда являются лучшими советниками. У 

Иова произошли проблемы со здоровьем, он потерял все. Жена, видя это, дает совет: 

«Похули Бога и умри». Но вера Иова, упование и надежда дают ему силы провозгласить в 



духовный мир: «Ты говоришь, как одна из безумных». Впоследствии он говорит: «А я знаю, 

Искупитель мой жив!» 

Когда Петр услышал, что будет происходить с Христом, он сказал: «Господи, пожалей 

Себя, да не будет этого с Тобою». Иисус ответил ему: «Отойди от меня, сатана». Петр 

думал, что если Иисус Царь и Мессия, то какая смерть и какое распятие? Но воля Божья 

была в том, чтобы Он умер на кресте за грехи всех людей. 

Часто бывает, что во время нашего ожидания никого нет рядом. Один человек лежал 

38 лет в ожидании, когда Ангел сойдет к купальне Вифезда и возмутит воду, чтобы первый 

вошедший получил исцеление. Некому было помочь ему. Он чувствовал глубочайшее 

одиночество и разочарование. У него было много причин озлобиться, возненавидеть весь 

мир. Но, несмотря на длительное ожидание, в нем была вера и надежда. И однажды в эту 

купальню пришел Иисус. Он задал ему вопрос: «Хочешь ли быть здоров?» Почему такой 

вопрос? При длительном ожидании мы уже не понимаем, хотим ли мы перемен. Порой 

человек уже и не хочет исцеления. Он смирился и согласился со своей болезнью. Иисус 

может прийти в твою жизнь. И сколько бы ты ни находился в трудных обстоятельствах, Он 

говорит: «Не оставлю тебя и не покину!» 

Ис.49:5 «Забудет ли женщина грудное дитя свое, чтобы не пожалеть сына чрева своего? 

но если бы и она забыла, то Я не забуду тебя». 

Когда молчит небо. У тебя нет пророчества, ты не понимаешь, что происходит. Ты ждешь 

уже достаточно долго – и полная беспросветная тишина… Однажды Бог замолчал на 400 

лет с некоторого момента Ветхого Завета до прихода Христа. Через 400 лет Ангел является 

девушке Марии, говоря, что она родит Сына Иисуса Христа, Который спасет людей от 

грехов. Елизавета, Захария, Симеон ожидали даже в это время пришествия Мессии. Даже 

когда небо молчало, когда ничего, кажется, не происходило. 

Может быть, ты уже утомился в своем ожидании. Поверь, у Бога есть ответ и на твою 

нужду. Может быть, ты уже устал молиться, продолжай ожидать, ожидай, пока не придет 

ответ! Если Господь сказал, значит, Он совершит! Он однажды придет в твою купальню и 

даст тебе исцеление, которого ты ждешь уже много лет! 

Ис.40:13-14, 26-31 «Кто уразумел дух Господа, и был советником у Него и учил Его? 14 С 

кем советуется Он, и кто вразумляет Его и наставляет Его на путь правды, и учит Его 

знанию… 26 Поднимите глаза ваши на высоту [небес] и посмотрите, кто сотворил их? 

Кто выводит воинство их счетом? Он всех их называет по имени: по множеству 

могущества и великой силе у Него ничто не выбывает. 27 Как же говоришь ты, Иаков, и 

высказываешь, Израиль: "путь мой сокрыт от Господа, и дело мое забыто у Бога моего"? 

28 Разве ты не знаешь? разве ты не слышал, что вечный Господь Бог, сотворивший концы 

земли, не утомляется и не изнемогает? разум Его неисследим. 29 Он дает утомленному 

силу, и изнемогшему дарует крепость. 30 Утомляются и юноши и ослабевают, и молодые 

люди падают, 31 а надеющиеся на Господа обновятся в силе: поднимут крылья, как орлы, 

потекут – и не устанут, пойдут – и не утомятся». 

Да поможет нам Господь и даст силы молиться, верить и ждать! 

Аминь. 


